

**Anna Löbig, Peter Ehnold, Torsten Schlesinger & Meike Breuer**

**Fußballvereinsmitgliedschaft unter besonderer Berücksichtigung des Dropouts. Eine vergleichende Analyse relevanter Bedingungsfaktoren in unterschiedlichen Altersklassen im Breitensport**

### **Summary**

Based on age-specific needs, the article explores the question to what extent factors of football club membership and dropout in children's and youth grassroots sport differ over the course of a lifetime. Based on the life course approach, vertical interdependencies with different social levels, horizontal interdependencies with other areas of life and the respective age are taken into account. The results of the qualitative study show that conditional factors exist on the vertical and horizontal levels that have a long-term effect, are independent of age and have an age-specific effect. Future studies should focus on further target groups in longitudinal designs.

### **Zusammenfassung**

Ausgehend von altersspezifischen Bedürfnissen geht der Beitrag der Frage nach, inwiefern sich Faktoren der Fußballvereinsmitgliedschaft und des Dropouts im Kinder- und Jugendbreitensport im Verlauf der Lebenszeit unterscheiden. Basierend auf dem Lebensverlaufsansatz werden vertikale Interdependenzen mit verschiedenen sozialen Instanzen auf unterschiedlichen Ebenen, horizontale Interdependenzen mit anderen Lebensbereichen sowie das jeweilige Lebensalter berücksichtigt. Die Ergebnisse der qualitativen Studie zeigen, dass auf vertikaler und horizontaler Ebene Bedingungsfaktoren existieren, die sowohl langfristig und unabhängig vom Alter als auch altersspezifisch wirken. In zukünftigen Studien sollten weitere Zielgruppen in längsschnittlichen Designs fokussiert werden.

**Schlagworte:** Lebensverlaufs-forschung, Fußballvereinskarriere, Bedingungs-faktoren, Dropout, Altersklassen